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Ao dia trinta e um do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas e trinta 1 
minutos, na sala 02 do Pavilhão de Aulas II da Universidade Federal do Recôncavo da 2 
Bahia, campus Cruz das Almas, realizou-se a Sessão Ordinária do Conselho Diretor do 3 
CCAAB da Universidade Federal do Recôncavo da Bahia, sob presidência do Diretor, 4 
Prof. Elvis Lima Vieira. Além do Diretor, a reunião contou com a presença dos seguintes 5 
membros: Prof. Anacleto Ranulfo dos Santos – Coordenador do Curso de Agronomia; 6 
Prof. Josival Santos Souza - Vice-Diretor; Profa. Maria Lúcia da Silva Sodré – Decana do 7 
Colegiado do curso de Tecnologia em Gestão de Cooperativas; Prof. Elton da Silva Leite 8 
– Coordenador do Curso de Engenharia Florestal; Profa. Elissandra Ulbricht Winkaler – 9 
Coordenadora pro-tempore do curso de Licenciatura em Biologia; Profa. Ana Cristina 10 
Fermino Soares – Decana do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ciências 11 
Agrárias; Prof. Leopoldo Melo Barreto – Vice-Coordenador do Curso de Engenharia de 12 
Pesca; Prof. Roberto Robson Borges dos Santos - Coordenador do curso de Medicina 13 
Veterinária; Profa. Ana Lúcia Almeida Santana – Vice-Coordenadora do curso de 14 
Zootecnia; Profa. Andrea Vita Reis Mendonça – Vice-Coordenadora do Programa de Pós 15 
Graduação em Recursos Genéticos Vegetais; Profa. Flávia Silva Barbosa – Vice-16 
Coordenadora do Curso de Tecnologia em Agroecologia; Prof. Renato de Almeida – 17 
Vice-Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Gestão de Políticas Públicas e 18 
Segurança Social; Thayse Roberta Araújo Pereira – Representante Titular dos Servidores 19 
Técnico-Administrativos e Prof. Rogério de Jesus Porciúncula – Coordenador do Curso 20 
Bacharelado de Interdisciplinar e Ciências Ambientais. Faltaram com justificativa: Ana 21 
Karina da Silva Cavalcante – Coordenadora do Programa de Pós-graduação em Defesa 22 
Agropecuária. Faltaram sem justificativa: Prof. Lucas Melo Vellame – Coordenador do 23 
Programa de Pós-graduação em Engenharia Agrícola e Ronaldo Carvalho da Silva – 24 
Representante Titular dos Servidores Técnico-Administrativos. O Sr. Presidente, após 25 
verificar a existência de quorum legal, agradeceu a  presença de todos, e deu início à 26 
reunião. Informes. O Sr. Presidente apresentou e procedeu a leitura do informativo final 27 
encaminhado para Direção pela Presidente do Comitê Interno de Iniciação Científica e 28 
Tecnológica do CCAAB referente ao Edital 02/2022 - Iniciação Científica/PIBIC - PIBIC 29 
AF - 2022/2023, Profa. Girlene Santos Souza. Em seguida, o Sr. Presidente informou que 30 
a Direção indicou os docentes Marcos Roberto da Silva como membro titular e Josival 31 
Santos Souza como membro suplente, como representantes da UFRB no Núcleo Gestor 32 
do ABC+ na Bahia. Posteriormente, informou que a Direção recebeu na quarta-feira 33 
anterior a reunião no final da tarde uma solicitação da PROPLAN pedindo que nós 34 
enviássemos uma proposta de utilização de 250 mil reais para custeio e infraestrutura que 35 
foi uma decisão da reunião do fórum de diretores. há uma discussão que já vem há alguns 36 
meses em relação a descentralização orçamentária. Ponto de Pauta 01: Atos “ad 37 
referendum” da Direção. O Sr. Presidente apresentou e procedeu à leitura da ata da 38 
reunião da Área de Conhecimento 02: Biodiversidade, ocorrida em 06 de maio de 2022, 39 
na qual a docente foi Lidyanne Yuriko Saleme Aona Pinheiro foi eleita como curadora do 40 
Herbário do Recôncavo da Bahia (HURB). A eleição do Curador do Herbário do 41 
Recôncavo da Bahia (HURB) foi homologada em decisão ad referendum do Conselho 42 
Diretor. A decisão ad referendum do Conselho Diretor foi referendada por unanimidade. 43 
O Sr. Presidente apresentou o pedido da discente Denise Fonseca dos Santos (Doc.  44 
23007.00011643.2022-78) do Curso de Bacharelado em Biologia para realização de 45 
Estágio na  modalidade Presencial. O pedido da discente Denise Fonseca dos Santos 46 
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(Doc. 23007.00011643.2022-78) do Bacharelado em Biologia, para realização de Estágio 47 
na modalidade Presencial foi aprovado em decisão ad referendum do Conselho Diretor. O 48 
Sr. Presidente apresentou o pedido da discente Francielen da Silva Dias (Doc.  49 
23007.00011856.2022-50) do Curso de Bacharelado em Biologia para realização de 50 
Estágio na  modalidade Presencial. O pedido da discente Francielen da Silva Dias (Doc. 51 
23007.00011856.2022-50) do Bacharelado em Biologia, para realização de Estágio na 52 
modalidade Presencial foi aprovado em decisão ad referendum do Conselho Diretor. O 53 
Sr. Presidente apresentou o pedido da discente Iara Carvalho Campos (Doc.  54 
23007.00012055.2022-12) do Curso de Bacharelado em Biologia para realização de 55 
Estágio na  modalidade Presencial. O pedido da discente Iara Carvalho Campos (Doc. 56 
23007.00012055.2022-12) do Bacharelado em Biologia, para realização de Estágio na 57 
modalidade Presencial foi aprovado em decisão ad referendum do Conselho Diretor. O 58 
Sr. Presidente apresentou o pedido da discente Leilane Marques da Silva (Doc.  59 
23007.00011573.2022-28) do Curso de Bacharelado em Biologia para realização de 60 
Estágio na  modalidade Presencial. O pedido da discente Leilane Marques da Silva (Doc. 61 
23007.00011573.2022-28) do Bacharelado em Biologia, para realização de Estágio na 62 
modalidade Presencial foi aprovado em decisão ad referendum do Conselho Diretor. O 63 
Sr. Presidente apresentou o pedido do discente Luis Vinicius Sena dos Santos (Doc.  64 
23007.00012025.2022-46) do Curso de Bacharelado em Biologia para realização de 65 
Estágio na  modalidade Presencial. O pedido do discente Luis Vinicius Sena dos Santos 66 
(Doc. 23007.00012025.2022-46) do Bacharelado em Biologia, para realização de Estágio 67 
na modalidade Presencial foi aprovado em decisão ad referendum do Conselho Diretor. O 68 
Sr. Presidente apresentou o pedido do discente Safira Barbosa de Santana (Doc.  69 
23007.00011865.2022-98) do Curso de Bacharelado em Biologia para realização de 70 
Estágio na  modalidade Presencial. O pedido do discente Safira Barbosa de Santana (Doc. 71 
23007.00011865.2022-98) do Bacharelado em Biologia, para realização de Estágio na 72 
modalidade Presencial foi aprovado em decisão ad referendum do Conselho Diretor. O 73 
Sr. Presidente apresentou o pedido da discente Violeta Mayra Jatobá Irarrazabal (Doc.  74 
23007.00011861.2022-12) do Curso de Bacharelado em Biologia para realização de 75 
Estágio na  modalidade Presencial. O pedido da discente Violeta Mayra Jatobá Irarrazabal 76 
(Doc. 23007.00011861.2022-12) do Bacharelado em Biologia, para realização de Estágio 77 
na modalidade Presencial foi aprovado em decisão ad referendum do Conselho Diretor. O 78 
Sr. Presidente apresentou o pedido da discente Juliana dos Santos Souza (Doc.  79 
23007.00011535.2022-84) do Curso de Engenharia Florestal para realização de Estágio 80 
na  modalidade Presencial. O pedido da discente Juliana dos Santos Souza (Doc. 81 
23007.00011535.2022-84) do Engenharia Florestal, para realização de Estágio na 82 
modalidade Presencial foi aprovado em decisão ad referendum do Conselho Diretor. 83 
Ponto de pauta 02: Acompanhamento do Docente em Capacitação: (1) Mônica 84 
Arlinda Vasconcelos Ramos – Processo 23007.00011616/2022-31. O Sr. Presidente 85 
apresentou o Formulário de Acompanhamento do Docente em Capacitação da Profa. 86 
Monica Arlinda Vasconcelos Ramos referente ao período 01/2022 – Processo 87 
23007.00011616/2022-31. Consta no processo o parecer do orientador e declaração da 88 
Comissão Interna de capacitação Docente do CCAAB em que informa que o relatório 89 
apresentado está de acordo com as normas da Resolução 006/2018. Em apreciação, o 90 
Formulário de Acompanhamento do Docente em Capacitação da Profa. Monica Arlinda 91 
Vasconcelos Ramos – Processo 23007.00011616/2022-31 foi aprovado por unanimidade. 92 
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Ponto de pauta 03: Solicitação para participação como Coorientadora no Programa 93 
de Pós Graduação em Botânica da Universidade Federal de Viçosa da docente 94 
Larisse de Freitas Silva. O Sr. Presidente apresentou a solicitação da docente Larisse de 95 
Freitas Silva para participação como Coorientadora no Programa de Pós Graduação em 96 
Botânica da Universidade Federal de Viçosa. No ofício encaminhado à Direção do 97 
CCAAB, a Profa. Larisse de Freitas Silva registra que irá garantir que as atividades de 98 
ensino, pesquisa, extensão e gestão no Centro de Ciências Ambientais e Biológicas 99 
(CCAAB) da UFRB não serão afetadas e que também não haverá custos para a UFRB 100 
durante o período de minha participação na referida coorientação. Em apreciação, a 101 
solicitação da docente Larisse de Freitas Silva para participação como Coorientadora no 102 
Programa de Pós Graduação em Botânica da Universidade Federal de Viçosa foi 103 
aprovada por unanimidade. Ponto de pauta 04: Homologação da eleição para vice-104 
coordenação do curso de Bacharelado em Biologia. O Sr. Presidente apresentou e 105 
procedeu à leitura da ata da eleição para vice-coordenação do curso de Bacharelado em 106 
Biologia, ocorrida em 27 de abril de 2022. Em seguida, verificou que as etapas não foram 107 
registradas com clareza na referida ata. Assim, solicitou que o Colegiado registrasse em 108 
ata os encaminhamentos e procedimentos realizados para posterior homologação da 109 
eleição neste Conselho. Ponto de pauta 05: Homologação da eleição para vice-110 
coordenação do curso de Medicina Veterinária. O Sr. Presidente apresentou e 111 
procedeu à leitura da ata da eleição para vice-coordenação do curso de Medicina 112 
Veterinária, ocorrida em 08 de março de 2022. Em seguida, verificou que as etapas não 113 
estavam registradas com clareza na referida ata. Assim, solicitou que o Colegiado 114 
registrasse em ata os encaminhamentos e procedimentos realizados para posterior 115 
homologação da eleição neste Conselho. Ponto de pauta 06: Aprovação do 116 
Planejamento Acadêmico 2022.1 dos Cursos de Graduação do CCAAB. O Sr. 117 
Presidente passou a palavra a cada um dos Coordenadores dos cursos de Graduação, para 118 
que informassem se existiam pendências no Planejamento Acadêmico 2022.1 dos 119 
respectivos cursos, após as tramitações realizadas entre o Núcleo de Gestão de Atividades 120 
de Ensino de Graduação, Colegiados dos Cursos e Áreas de Conhecimento. Cada 121 
planejamento foi apresentado e apreciado na seguinte ordem: (1) Agronomia Aprovado 122 
por unanimidade; (2) Bacharelado em Biologia - Aprovado por unanimidade; (3) 123 
Engenharia Florestal – O Coordenador relatou sobre o histórico e algumas dificuldades 124 
encontradas durante o processo de Planejamento Acadêmico do Curso de Engenharia 125 
Florestal e posteriormente solicitou a decisão da direção do CCAAB relacionada a um 126 
componente específico encaminhado em formato de documento eletrônico pelo Colegiado 127 
do Curso de Engenharia Florestal para a Direção. O Sr. Presidente detalhou as etapas que 128 
envolvem o Planejamento Acadêmico e informou que a Direção entra em ação nesse 129 
processo quando há algum detalhe administrativo que precise de uma interferência da 130 
Direção e aqui neste Conselho. Em seguida, informou que ao ter ciência do referido 131 
documento eletrônico, uma reunião foi realizada com a Direção, Coordenação do curso, o 132 
Núcleo de Gestão das Atividades de Ensino, docentes envolvidos no Componente 133 
Curricular e Coordenador da Área de Conhecimento, e o que a área de conhecimento 134 
decidiu em relação a esse componente foi a designação de um professor que constava no 135 
planejamento acadêmico que estava em apreciação. O Sr. Presidente informou ainda que 136 
o Conselho não poderia apreciar um Planejamento que não tenha um componente ou um 137 
docente, porque deste modo ele não seria aprovado e o planejamento do curso precisaria 138 
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ser retirado do ponto de pauta. O Prof. Elton da Silva Leite informou que o Planejamento 139 
da Engenharia Florestal estava fechado e sem choques nos horários dos componentes. 140 
Assim, o Planejamento Acadêmico do Curso de Engenharia Florestal foi aprovado por 141 
unanimidade; (4) Tecnologia em Gestão de Cooperativas - Aprovado por unanimidade; 142 
(5) Licenciatura em Biologia - Aprovado por unanimidade; (6) Zootecnia - O colegiado 143 
do curso de zootecnia pontuou que não houve indicação de docente para o componente 144 
GCCA276 - Anatomia dos Animais Domésticos, pela Área de Conhecimento 01 - 145 
Ciências Biológicas. Após discussão, ficou definido que o docente Grimaldo Jorge Lemos 146 
de Carvalho ministrará o referido componente curricular no semestre 2022.1 para o curso 147 
de Zootecnia. Após alteração, o planejamento foi aprovado por unanimidade; (7) 148 
Medicina Veterinária - Aprovado por unanimidade; (8) Engenharia de Pesca - Aprovado 149 
por unanimidade; (9) Tecnologia em Agroecologia - Aprovado por unanimidade; (10) 150 
Bacharelado Interdisciplinar em Ciências Ambientais - O planejamento acadêmico do 151 
Bacharelado Interdisciplinar em Ciências Ambientais foi retirado pelo Sr. Presidente do 152 
Ponto de Pauta pois o referido curso está registrado no MEC como matutino e no 153 
planejamento o mesmo utilizava o turno vespertino para alguns componentes. O Sr. 154 
Presidente solicitou ao coordenador do curso que realizasse a adequação necessária para 155 
posterior apreciação e aprovação por este Conselho. Ponto de pauta 07: Solicitação de 156 
oferta em caráter especial do Componente Curricular CCA443 – Obstetrícia 157 
Veterinária - Processo 23007.000118/2022-11. O Sr. Presidente apresentou a solicitação 158 
de oferta em caráter especial do Componente Curricular CCA443 – Obstetrícia 159 
Veterinária - Processo 23007.000118/2022-11.  Consta no referido processo que a 160 
solicitação de oferta em caráter especial do Componente Curricular CCA443 – Obstetrícia 161 
Veterinária foi aprovado pelo Colegiado do curso de Medicina Veterinária no dia 25 de 162 
maio de 2022. Em apreciação, a solicitação de oferta em caráter especial do Componente 163 
Curricular CCA443 – Obstetrícia Veterinária foi aprovada por unanimidade. Ponto de 164 
pauta 08: Apreciação dos Projetos de Pesquisa e Extensão. O Sr. Presidente 165 
apresentou os  seguintes projetos de pesquisa que tiveram parecer favorável e 166 
recomendação de aprovação da  área de conhecimento do CCAAB: (1) Projeto: “Sistemas 167 
Integrados com o Uso de Leguminosas para Sustentabilidade da Ovinocultura no 168 
Recôncavo da Bahia.” coordenado pela Profa. Daniele Rebouças Santana Loures. (2) 169 
Projeto: “Avaliação do recrutamento de sementes de ostra nativa (Crassostrea 170 
rhizophorae) em coletores artificiais em unidades de cultivo na Reserva Extrativista 171 
Marinha da Baía do Iguape, Bahia.” coordenado pelo Prof. Moacyr Serafim Júnior. (3) 172 
Projeto: “Projeto Valorar: e stimando os custos e benefícios dos serviços ecossistêmicos 173 
no Município de Campo Formoso.” coordenado pelo Prof. Claudiano Carneiro da Cruz 174 
Neto. Os pareceres foram aprovados e os projetos de pesquisa apresentados foram 175 
homologados por unanimidade. O Sr. Presidente apresentou o  seguinte  projeto de 176 
extensão que teve parecer favorável e recomendação de aprovação da  área de 177 
conhecimento do CCAAB: (1) Projeto: “O papel da Universidade na história da 178 
apicultura na Bahia.” coordenado pela Profa. Maria das Graças Vidal Alves. O parecer foi 179 
aprovado e o projeto de extensão apresentado foi homologado por unanimidade. O que 180 
ocorrer. O Sr. Presidente informou que na última sexta feira foi realizada uma reunião da 181 
comunidade acadêmica do CCAAB com a PROGRAD, PROPLAN e PEI sobre a situação 182 
acadêmica dos cursos de graduação diante da renomeação do semestre, que a mesma foi 183 
muito interessante e que diversos dados e questões importantes puderam ser expostos e 184 
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discutidos. O Prof. Josival Santos Souza pediu a palavra, apresentou números 185 
relacionados a quantidade de formaturas realizadas no período da pandemia e comentou 186 
que em termos de média a Universidade estava formando muito pouco. Em seguida 187 
comentou sobre a proposta do governo chamada de REUNI Digital, na qual as 188 
universidades brasileiras seriam convidadas a aderir e na possibilidade de criação da 189 
Universidade Federal Digital. O Prof. Josival Santos Souza registrou ainda que os dois 190 
cursos que são terminalidades do Bacharelado Interdisciplinar em Ciências Ambientais, 191 
Curso de Gestão Ambiental e Geografia foram aprovados pelo CONAC. A servidora 192 
técnico-administrativa Thayse Roberta Araújo Pereira pediu a palavra e comentou sobre 193 
as diversas dificuldades que os calouros passam desde a sua chegada na Universidade, 194 
como por exemplo a ausência de vagas em componentes que fazem parte do pacote 195 
calouro e demora para acesso ao sistema SIGAA, já que a recepção deles no CCAAB é 196 
feita pelo Núcleo de Gestão Técnico Acadêmico, do qual ela faz parte. Em seguida, o 197 
Prof. Anacleto Ranulfo dos Santos pediu a palavra e agradeceu pelas colaborações 198 
prestadas pela equipe do Núcleo de Gestão Técnico Acadêmico do CCAAB ao novo 199 
Colegiado do Curso de Agronomia e chamou atenção para a necessidade do 200 
conhecimento da comunidade acadêmica sobre quais são os direitos e deveres dos 201 
coordenadores dos cursos. A Profa. Ana Lúcia Almeida pediu a palavra, registrou os 202 
problemas decorrentes da mudança do semestre de entrada do curso de Zootecnia e 203 
comentou sobre o desânimo que percebe nos docentes do curso. O Prof. Elton da Silva 204 
Leite pediu a palavra, informou que o mesmo cenário relatado pelo Profa. Ana Lúcia 205 
aconteceu com o curso de Engenharia Florestal e informou também sobre os altos índices 206 
de reprovação e evasão no curso. O Prof. Josival pediu a palavra e  informou que estava 207 
em conversa com a Pró-Reitora da PROGRAD, Profa. Karina, sobre o assunto da 208 
inversão de entrada, para apresentar a proposta para o CETEC. Não havendo outras 209 
manifestações e nada mais a tratar, o Sr. Presidente da sessão declarou encerrada a 210 
reunião e para constar, eu Camilla Pinheiro Blanco, lavrei a presente Ata, que após lida e 211 
aprovada será assinada por mim e pelos Conselheiros deste Conselho. Cruz das Almas, 31 212 
de maio de 2022. 213 
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